
2023年励志演讲稿梦想 梦想的励志三分
钟演讲稿(精选5篇)

演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。演讲稿对于我们是非常有帮助的，可是
应该怎么写演讲稿呢？接下来我就给大家介绍一下如何才能
写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

励志演讲稿梦想篇一

高三学子，我们的足迹已装帧在季节的封面，生命的扉页，
我们将踏上奔赴明年六月的征程，朝着六月的梦想努力奔跑。

许多人都说高三学子像精卫一样填着题海，嘴里好像永远都
念叨着abc和xyz，眼镜片一天天厚起来，头发一天天薄下
去……高三意味着充实日出而作，日落不息。

高三，当我们不把生活与学习看成是压得透不过气的石头，
而看成是圆梦前的星星点灯，我们就能在踏实中收获，在快
乐中繁忙。

繁忙，不仅仅为了对未来的希冀，更为了对社会的责任。歌
德说：责任来自对生活的热爱。作为_中学的学子，我们应该
很庆幸，有这样一批老师，这样一群班主任为我们带来一堂
爱的教育，也开启了我们对责任的领悟。

繁忙，为了不断超越、突破自己的极限而成长。握着沉甸甸
的接力棒，我们的肩上承载的不仅仅是个人的命运，个人的
得失，而是更深更重的责任感与使命感，承载着父母、老师、
我们的母校——_中学的希望!

所以，高三学年注定是沉甸甸的：沉甸甸的学习，沉甸甸的
教诲，沉甸甸的期望，沉甸甸的关注……一切皆为了沉甸甸



的收获。收获，在坚持中，在奋斗中!尼采说过：“一棵树，
要长得更高，接受更多的光明，那么它的根就必须更深入黑
暗。”而高三就该像一棵树一样坚韧而寂寞地成长。

高三就好像是一段长长的黑黑的隧道，而几个月后的那个日
子，就是火，就是光，就是路标，指点着我，我们，还有千
千万万同龄人披荆斩棘，奋勇前进。

我们都知道：“青春是美丽的”。它不仅仅美在绚丽的外表，
更美在昂扬向上的精神，美在奋然前行的决心。我们普通，
因为我们和其他寒窗苦读的书生一样都在追梦;我们特殊，因
为我们要做的是一份人生最为关键的答卷。

知足者常乐，不知足者常进，很少有人能知道需付出多少努
力才能实现心中的梦想，我们只能不断前进、前进，再前进。
因此我们就要有这样的决心和干劲：“坚持到底，永不放
弃!”所以，请暂时搁置一下与前进无关的心事吧，夏天不摘
秋天的果。摘下来，食之不甜，弃之可惜，还是等到收获的
季节里再去品尝丰收的喜悦吧!

这就引出来我今天要讲的主题——“胜不骄败不馁”。古人
曾说过：“胜者不骄傲，败者不气馁。”讲的就是这个道理，
当你经过自己的一番努力取得成功的时候，决不可沾沾自喜，
骄傲于世，目中无人，而应该总结成功的经验，再接再厉，
向更高、更好的目标而努力奋斗;当你遇到挫折与失败的时候，
决不能灰心伤气，破罐子破摔，而应该仔细检查自己做的事
情，从中找出原因，不断总结，就会从一个失败走向成功。
失败并不可怕，可怕的是我们不能从中意识到自己的不足。
我们常说“失败是成功之母”，讲得就是通往成功的道路上，
失败有时也是不可避免的，伟大的发明家爱迪生不就是经过
无数次的失败才走向成功的吗?经历了无数次的失败-成功，
在失败在成功，最终发明了电灯。爱迪生是这样，雅典奥运
会冠军刘翔也是一样，他也是经过了无数次的失败之后才取
得了如此骄人的战绩，实现了亚洲人短跑金牌零的突破，为



中国人争了光，也为亚洲人争了光!但是要从失败中不断汲取
教训，多向成功的人士学习，从心理上要认识失败是暂时的，
只要你能调整心态，找出问题的所在，在加上自己的刻苦努
力，你一定能取得自己满意的结果。

我们刚刚进行了期中考试，由于各个学生的基础不一样，有
的同学通过自己的努力取得了优异的成绩，而有的同学觉得
自己的成绩不理想，没有达到自己的目标。这样就出现了两
种心态的同学。考试好的同学会欢欣鼓舞，但绝不可骄傲，
还要继续前进;考试暂时不理性的同学不要悲观失望，查漏补
缺，终究会取得优异的成绩。我想告诉大家的是：考试只是
一种检测手段，通过它反映开学以来你对所学知识的掌握程
度，分数的高低只能代表过去，不能代表将来。只要你能从
考试中分析自己的失败的原因，总结自己的不足之处，相信
在以后的考试中你一定会名列前茅的。

在我们的日常学习和生活中，要保持一个良好的心态，做到
胜不骄败不馁。我真心地希望每位同学，在以后的学习中，
要克服学习上的困难，知难而上，勇攀高峰，力争做到：课
前要认真预习，准备好必备的学习用品;课上要积极思考，大
胆发言，不懂就问;课后要及时复习，认真完成老师布置的课
堂、家庭作业。作业书写工整，作业要独立完成，作业要尽
量不错，错了要立即订正。我们坚信，只要同学们努力去做，
期末考试一定能考出优异的成绩。

胜不骄，败不馁。让我们永远保持一颗奋斗的心，总结今天
的成功与失败，展望明天的辉煌，经过大家的努力学习和拼
搏，相信大家都能达到自己理想的彼岸。

请牢记：“胜不骄，败不馁，”这句名言，相信它会为你的
人生带来极大的鼓励和帮助。



励志演讲稿梦想篇二

尊敬的老师、同学们：

大家好，今天我演讲的题目是我的梦想。

鸟儿因为有了梦想，能在天空和白云之间翱翔;鱼儿因为有了
梦想，能在大海更深处漫游......我的梦想是当一名校长。

如果我的梦想实现了，我当校长的学校还会有许多有意思的
东西。比如我们有专门的机器人，他们可以去管理教育那些
调皮的小孩，让他们知道要好好学习。我们还有专门的健身
房，不管天晴下雨，我们学生都可以在这里上体育课。还有
专门的实验室，到每次上科学课的时候，每一个学生都可以
亲手去做实验，这样他们会学习得更好!

如果我的梦想实现了，我当校长的学校里的学生也很可爱，
他们上课很认真，作业也做得很好，都知道努力学习。而且
都很有礼貌，非常喜欢帮助别人。其他的人都说我的学校里
的学生是最好的!

有了梦想，才能快乐成长，同学们，你们有梦想吗?

谢谢大家，我的演讲结束了。

励志演讲稿梦想篇三

各位老师，同学：

大家好，今天我要演讲的主题是，奋斗青春最美丽。

青春是人一生中最美好的年华。在这段时光里，我们每个人
都可以演绎自己的传奇。但是很多时候，我们一边说着“我
的地盘我做主”‘另一边却人云亦云。



青春无疑是人生中最美好却又短暂的时光，只有付出辛勤的
汗水，付出自己的实际行动，努力勤奋着，你才能登上金字
塔的顶端。奋斗因青春更显重要，青春也因奋斗而更加美丽!

每个人出生的时候都是原创，悲哀的是，很多人渐渐都成了
盗版。为什么呢?也许是你不够勇敢，但是你要知道，青春无
惧，跌倒又怎样呢!拍拍尘土继续向前;也许是你没有主见，
但是思想是一个人的灵魂，就算做芦苇，也应该做一根“有
思想的芦苇”;也许是你不够自信，担心别人不喜欢你。这就
更简单了，你又不是人民币，怎么能让人人喜欢你!

每条河流都有一个梦想：奔向大海。长江黄河都奔向了大海。
长江劈山开路、黄河迂回曲折，轨迹不一样，但都有一种水
的精神。水在奔流的过程中，如果沉淀于泥沙，就永远见不
到阳光了。

长江、黄河虽然个性不同，但因为那个共同的梦想，因为水
的精神，都收获了生命的壮丽。而我们，虽然个性各不相同，
却都想完美演绎青春，这就需要我们也拥有水的精神。只有
奋斗，才能挥洒青春。俞敏洪说：“如果你要引人注目，就
要使得自己成为一棵树，傲立于天地之间，而不是做一棵草。
你见过谁踩了一棵草，还抱歉地对草说：‘对不起’。所以
我们应该像树一样成长，即使我们现在什么都不是，但是只
要有树的种子，为着一棵树的梦想奋斗，即使被踩到泥土中
间，依然可以吸收泥土的养分，自己成长起来。”

生命是充满遗憾的篇章，因为她没有机会让你修改病句，青
春也是如此。所以，为了不留下太多的遗憾，让我们飞扬自
己的个性，尽情地奋斗青春吧!

励志演讲稿梦想篇四

大家晚上好!因为追逐梦想，我们有缘相聚在西北政法大学;
因为青春无悔，我们今晚慷慨陈词、激情洋溢。



能够站在这里，和大家一起分享青春与梦想的故事，我感到
十分荣幸。我演讲的题目是《让梦想启程》。

首先给大家讲一个真实的故事。

有一个农村孩子，他的梦想是当演员。为了实现梦想，6岁时
他去少林寺学武术，16岁时他开始了北漂生活。

开始时，他每天在北影门口等待做群众演员的机会。如果等
到了，每天可以挣20块钱，还有剧组的盒饭吃。这个机会不
是经常有的，为了生活，他就在北京的各个建筑工地上做农
民工。

一个除夕，他口袋里只剩下2元钱，在这个举国欢度的时刻，
他只能选择躺在工棚里睡觉，用睡觉来熬过那阵阵袭来的饥
饿和孤独。

他没有任何社会背景，极度自卑。因为长着一张苦瓜脸，他
被业内人士嘲笑一辈子不会有出息。但是他自强不息，一直
在默默地奋斗。

如果你不知道《天下无贼》中的傻根和《暗算》中的阿炳，
那么你一定记得《士兵突击》中的许三多。

让我们来听听他自己怎么说：在我看来，许三多就是一个靠
精神活着的人，每个人都觉得这个人不可能成事，但他偏偏
就是成事了。

我跟许三多确实挺像的。当年我说自己要当演员，身边没一
个人相信，不是不相信我的决心，而是不相信我有成为演员
的可能。

只有我相信，我每天都跟自己说：王宝强，你一定能成!最后
真的成了。



我相信，每一个青年都做着多姿多彩的梦。有的梦想成为光
鲜亮丽的明星，有的梦想成为才华横溢的艺术家，有的梦想
成为受人尊敬的学者。

不要畏惧梦想遥不可及，不要害怕旁人冷嘲热讽，不要为慵
懒舒适的生活现状阻遏了前进的步伐，既然选择了远方，便
只顾风雨兼程吧!流星转瞬即逝，但我们记住刹那间的美丽。

让年轻的我们放飞希望，梦想从现在开始启程!

励志演讲稿梦想篇五

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好!

我曾经有过很多梦想，如：老师、翻译、律师等，但是我更
想当一名主持人。

有一次我在看春晚时，看见了电视上的主持人董卿，我觉得
她好漂亮啊!那时我就有想当主持人的想法啦。其实我一直把
董卿当做过我的偶像。

最开始，我只是很片面地喜欢她们能穿的漂亮的礼服，各式
各样，从不会有重复。慢慢地，我也很羡慕她们能知道那么
多我不懂的知识。我曾经想过我也穿着与她们穿着样式有所
不同、但也很相近的漂亮礼服站在同学们的面前。虽然不太
可能，但我还是很期待着这一天的到来的。

我一直很喜欢主持节目。我第一次主持节目时，是在我幼儿
园大班主持全班的“毕业典礼”，那是我第一次面对全班同
学和所有的家长。很奇怪，虽说那是我的第一次主持，但我
一点也不害怕，反而觉得很好玩，因为我可以穿着漂亮的小
裙子拿着话筒在同学们的前面主持着。



后来上中心小学后，每次学校组织的各种入选某些演讲、朗
读或者讲故事之类的活动，我都会积极参加，因为我知道我
自己很喜欢。在我上一、二年级时，我们班的“六一儿童节
联欢会”，都是由我和班长共同主持的，得到了老师和同学
们的表扬。其实，起初接触这些活动时，练稿子也很辛苦。
我第一次练稿子时，练了很久才练了一半。我当时都快放弃
了，可是，我一想到拿到稿子时老师鼓励我的话，我就下定
决心要练好。由于我说普通话很标准，稿子准备得也充分，
果然，我在那天表现得很好，大家都夸奖我。自那以后，我
就更有信心主持啦。

我的梦想是当主持人，你呢?


